

BAB I

PENDAHULUAN

1.1. Latar Belakang

Pertumbuhan dan pembangunan ekonomi membawa banyak perubahan pada lingkungan masyarakat seperti pakaian, makanan, tempat tinggal dan juga cara setiap individu untuk mengekspresikan kepribadian, selama abad ke-20. Beragam nilai estetika, status dan penilaian perempuan juga mengalami perubahan yang cukup besar, seperti penataan rambut yang selalu berubah dalam hubungannya dengan mode, seni, dan kehidupan zaman (Milday, 2011:17).

Penataan merupakan satu tahapan yang amat penting dari seluruh rangkaian proses kegiatan dan merupakan tahap penting sebab, dapat memberi nilai tambah penampilan seseorang, dengan menyesuaikan : bentuk wajah, usia, waktu, dan kesempatan. Rambut merupakan mahkota kepala yang tidak hanya berfungsi sebagai pelindung dari berbagai faktor luar seperti sengatan panas sinar matahari dan hawa dingin, pukulan/benturan benda keras, atau lainnya, namun juga berfungsi sebagai penunjang penampilan dan meningkatkan kepercayaan diri seseorang (Tilaar, 2013:6).

Penataan dalam arti luas meliputi semua tahap dan semua segi yang dapat diberikan kepada seseorang dalam rangka memperindah penampilan dirinya melalui pengaturan rambutnya. Pengaturan yang dimaksud melibatkan berbagai proses seperti penyampoan, pemangkasan, pengeritingan, pewarnaan, pengelurusan, pratata dan penataan itu sendiri. Dalam arti sempit, penataan adalah tindakan memperindah bentuk rambut sebagai tahap akhir proses penataan rambut dalam arti yang luas. Penataan rambut dapat memberikan kesan keindahan dan meningkatkan penampilan, kerapian, keanggunan serta keserasian bagi diri seseorang menurut nilai- nilai estetika yang berlaku (Rostamailis, 2008:179).

Penataan rambut menjadi elemen penting yang mempengaruhi kesan pertama dan citra seseorang serta tidak terpisahkan dari perkembangan mode. Penataan rambut digunakan sebagai pemahaman karakter setiap individu. Penataan rambut berubah tergantung pada periode, tradisi, geografis dan kondisi sosial. Salah satu faktor yang mempengaruhi perubahan bentuk penataan rambut adalah adanya peningkatan teknologi peralatan penataan rambut sesuai dengan perkembangan industri tata rambut. Semakin berkembangnya dunia penataan rambut, kini penataan rambut klasik menjadi unsur dasar yang memberi nuansa kuat pada penataan rambut modern atau yang sifatnya komersial (Titin Karnasih, 2016:49).

Kembalinya penataan rambut klasik di era modern menjadi suatu tren baru di kalangan masyarakat seperti Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*). Saat ini Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) sering digunakan oleh para artis untuk tampil di *red carpet*. Kesan elegan dan unik tercipta dari penataan tersebut karena membawa kembali budaya serta gaya rambut pada era tahun 70-90 an, yang pada masa tersebut merupakan gaya rambut *iconic* dari seorang artis *Hollywood* bernama Marilyn Monroe.

Berdasarkan analisis dan pengalaman yang penulis alami selama praktik kerja lapangan sebagai *Hairstylist* di PT. Star Media Nusantara yang merupakan manajemen artis dan anak perusahaan dari MNC Media, penulis merasakan adanya perkembangan tren baru di kalangan industri *entertainment* yaitu dengan kembalinya tren penataan rambut teknik bergelombang (*Hollywood Wave*) yang saat ini banyak digunakan oleh beberapa artis yang berasal dari manajemen tersebut. Beberapa artis menggunakan penataan rambut tersebut sebagai penataan rambut untuk hadir di ajang penghargaan tahunan, *red carpet*, *photoshoot*, dan *beauty shoot*. Kesan elegan dan unik tercipta dari penataan rambut teknik bergelombang (*Hollywood Wave*) karena membawa kembali bentuk penataan rambut pada jaman dahulu yang menciptakan unsur *vintage* sehingga banyak para artis yang memilih penataan tersebut. Maka dari itu penulis tertarik untuk membuat video tutorial yang diharapkan dapat membantu Mahasiswa, Pengajar,

dan Masyarakat umum dalam memahami proses penataan rambut teknik bergelombang (*Hollywood Wave*).

Untuk membuat Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) diperlukan media pembelajaran seperti video tutorial. Pada era modern seperti saat ini media pembelajaran sudah sangat beragam dan canggih dengan didukungnya teknologi yang semakin maju. Contohnya seperti media pembelajaran berupa video yang menyajikan visualisasi dan audio yang dapat memudahkan seseorang dalam memahami materi atau informasi. Video merupakan salah satu media media yang sekarang sedang digemari oleh banyak orang dengan berbagai umur dan juga jenis kelamin, media video juga merupakan media efektif yang dapat membantu proses pembelajaran. Pesan yang disampaikan video lebih menarik perhatian, untuk perhatian inilah yang penting dalam proses belajar, karena dari adanya perhatian akan timbul rangsangan atau motivasi untuk belajar, (Daryanto, 2019 : 91).

Video pembelajaran adalah serangkaian gambar-gambar gerak yang disertai suara yang membentuk satu kesatuan yang dirangkai menjadi sebuah alur, dengan pesan-pesan didalamnya untuk ketercapaian tujuan pembelajaran yang disimpan dengan proses penyimpanan pada media pita atau disk. (Menurut Azhar Arsyad (2004: 36) yang dikutip oleh Rusman dkk (2012: 218)). Dengan itu video tutorial dapat menjadi media yang sangat efektif untuk menjelaskan bagaimana cara pembuatan Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*).

Pada Tugas Akhir ini penulis ingin membuat sebuah karya “Pembuatan Video Tutorial Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*)”, Tugas Akhir ini berupa video mengenai tata cara/proses pembuatan Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) yang diharapkan akan membuat tenaga pekerja, peserta didik, dan masyarakat umum dapat memahami proses Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) dengan mudah, menarik, dan lebih bervariasi. Media pembelajaran berupa video tutorial ini dapat digunakan secara efektif karena dapat diakses dimana saja dan kapan saja serta dapat diputar berulang-ulang kali. Dengan memilih video tutorial sebagai media pembelajaran

penulis memiliki harapan bahwa ini dapat menjadi tindakan yang efektif pada kemajuan teknologi di era modern saat ini di karenakan dapat membantu mengurangi penggunaan kertas yang mungkin pada akhirnya akan terbuang begitu saja.

1.2. Identifikasi Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan di atas, menunjukan beberapa identifikasi masalah yang ada dan akan dijadikan bahan penulisan sebagai berikut:

1. Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) yang kembali digunakan oleh masyarakat
2. Belum adanya media pembelajaran berupa video tutorial mengenai Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*)
3. Kurangnya efektifitas penjelasan dari beberapa media yang sudah ada dalam video berbahasa asing mengenai Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*).

1.3. Pembatasan Masalah

Pada penulisan tugas akhir ini dilakukan dengan fokus, mendalam dan sempurna. Dengan itu penulis hanya membatasi masalah pada “Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*)”, Dengan tujuan sebagai media pembelajaran berupa video tutorial yang dapat digunakan di masyarakat.

1.4. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang masalah yang diuraikan di atas, maka masalah penelitian pada penulisan ini adalah : “Bagaimana Pembuatan Video Tutorial Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) yang layak dalam media?”.

1.5. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah diatas, tujuan dari penulisan ini adalah untuk membuat media pembelajaran berupa Video Tutorial Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) yang efektif sehingga dapat digunakan dengan baik di masyarakat.

1.6. Manfaat Penelitian

1. Bagi penulis, merupakan sarana untuk mengembangkan wawasan dan meningkatkan kemampuan analisis terhadap Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*).
2. Bagi Universitas Negeri Jakarta, khususnya program studi tata rias yaitu, Memberi informasi dan kemudahan untuk memahami tahapan Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*). Agar dapat dijadikan sebagai referensi bagi peserta didik dan tenaga pengajar untuk dapat dimanfaatkan dalam proses pembelajaran agar lebih efektif dan meningkatkan hasil belajar.
3. Bagi masyarakat umum, Memberikan informasi dan perkembangan mengenai Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*). Dan menyajikan media informasi berupa video tutorial yang dapat membantu memudahkan proses Penataan Rambut Teknik Bergelombang (*Hollywood wave*) yang dapat diakses dimanapun dan kapanpun.